

## Pierde EU 860 mdd por arancel en cerdo (Reforma 27/02/19)

Pierde EU 860 mdd por arancel en cerdo (Reforma 27/02/19) Moisés Ramírez Monterrey, México (27 febrero 2019).- Los aranceles retaliatorios que México impuso el año pasado a la carne de cerdo de Estados Unidos, aunados a la baja que ha sufrido el precio mundial de este cárnico, provocaron el año pasado pérdidas por 860 millones de dólares al sector porcícola de la Unión Americana, reveló Óscar Ferrara. El director regional para México de la Federación de Exportadores de Carne de Estados Unidos (USMEF, por sus siglas en inglés) detalló que dicha pérdida correspondió sólo a los meses de junio a diciembre, y que, en el 2019, el monto pudiera ser mayor dado que se estarían contabilizando los 12 meses. Ferrara destacó el fuerte golpe que les ha propinado el arancel a los poricultores de EU, al referir que para el 2018 la expectativa a inicios de año era de que el volumen de exportaciones a México creciera 14 por ciento. Sin embargo, indicó que, tras un primer semestre con fuertes envíos, finalmente el año cerró con una reducción del 1 por ciento.

"Ése fue el impacto que recibió el producto de cerdo en México, debido a los aranceles y a la caída del precio global de este cárnico, y esto último por la sobreproducción que ha habido en los últimos meses a nivel mundial", expresó luego de su conferencia en el marco de la ExpoCarnes 2019, realizada desde ayer en esta Ciudad. "Todo esto nos ha puesto en una situación muy delicada. Estamos optimistas de que pronto se resuelva este asunto de los aranceles entre México y Estados Unidos, pero si no, este año las pérdidas serían un poco mayores". A partir del 2009 México se convirtió en el principal comprador de carne de cerdo de Estados Unidos, y desde entonces ha escalado su participación del 27 al 32.6 por ciento, de acuerdo con reportes del USMEF. Ferrara agregó que la industria porcícola estadounidense ha seguido insistiendo, por los canales de cabildeo de su país, la cancelación de los aranceles al acero y aluminio mexicanos con el fin de que en reciprocidad México también elimine los que impuso, incluyendo a los derivados de cerdo. El representante de la USMEF indicó que para 2019 la expectativa es que la producción de carne de cerdo en EU crezca un 3 o 4 por ciento. También en el marco de la ExpoCarnes, el Secretario de Agricultura, Víctor Villalobos, comentó que a más tardar en esta semana quedarán terminadas las reglas de operación del Programa Especial Concurrente con los estados, por lo que en unas 3 o 4 semanas más comenzarán a ser distribuidos a las entidades del País los recursos federales para el campo.